

# La différence entre catholique et protestant, une question de dogmes

*Publié le mardi 9 décembre 2008 à 08:26, mis à jour le 23 septembre 2009 à 09:32 // Anonyme*

**Le catholicisme et le protestantisme sont deux entités d'une même religion qui est le christianisme. Cette croyance en un même Dieu ne se démontre pourtant pas de la même manière et suscite souvent des questions et des discussions incessantes. Connaître la différence entre catholique et protestant permet de mieux cerner les causes de la permanence de ces divergences et ce qui rend difficile l'installation d'un système d'œcuménisme.**

Les motifs de divergence entre catholiques et protestants sont tellement nombreux que les théologiens les ont classés en trois classes basiques : le pape, la sainte vierge et l'eucharistie. Derrière ces trois éléments se cachent une longue suite d'autres éléments qui différencient la conception de la confession chrétienne. Si au départ, la naissance du protestantisme était causée par une contestation de Luther de la théorie du salut par les œuvres, actuellement, les points de divergence deviennent de plus en plus nombreux comprenant les lieux de culte, le déroulement du culte, le ministère des femmes. La division viendrait d'une différence d'interprétation du même texte contenu dans la Bible. Il est toutefois erroné de considérer ces deux confessions comme rivales car le premier enseignement de la chrétienté consiste en l'amour fraternel.

## Qu'est-ce qu'un catholique ?

Le chrétien de confession catholique est initié au catéchisme depuis son jeune âge. Il s'agit du recueil des dogmes qu'il intégrera au fil de sa vie. Sa croyance est fondée sur l'acceptation de toute la doctrine que lui dictent ses précepteurs. En l'occurrence, il accepte l'autorité du Pape et l'accepte comme Saint Père de l'Église et successeur de l'Apôtre Saint Pierre auquel le Christ a donné le pouvoir de prendre soin de son Église. De cette façon, il accepte toutes les règles imposées par le Pape. Il voue un culte à la Sainte Mère du Seigneur, la Vierge Marie et lui attribue le pouvoir de le défendre auprès de Dieu le Père.

L'Église catholique canonise des personnes qui ont connu un parcours exemplaire et les appelle saints. Elle les vénère et prend exemple sur eux, s'y fie pour leur protection. Pour le catholique, l'eucharistie est considérée comme l'incarnation du Christ par son sang et sa chair dans l'hostie et le vin. Il contribue dans les œuvres de l'Église pour assurer le pardon de ses péchés. La foi catholique insiste plus sur le caractère sacré de Dieu et des Saints, de la prière, de la messe et des autres croyances. La messe catholique est caractérisée par la présence de rituels sacrés, l'usage d'objets sacrés comme les cierges et l'eau bénite, de prières en langue latine et d'une homélie.

## Qu'est-ce qu'un protestant ?

Un protestant se considère comme ayant reçu le salut divin par son unique foi et réalise des œuvres de bienfaisance en accord avec cette foi. Pour lui, le salut a été déjà fait par le Christ lors de sa mort et de sa résurrection et tout ce qu'il a à faire est de croire. Il est baptisé dans les mêmes conditions que le catholique et initié dès son jeune âge aux principes de la foi. Il ne vénère aucun autre Dieu tout puissant et réfute la sainteté des hommes. La foi protestante insiste plus sur le caractère religieux du culte.

Ainsi, le culte protestant se distingue par un sermon plus accessible et la Bible reste le seul accessoire utilisé dans le temple au cours de celui-ci. Dans la même idée, la Sainte Cène remplace l'Eucharistie et elle est considérée uniquement comme un souvenir de la mort du Christ. Le vin que les croyants boivent n'est qu'un symbole du sang versé sur la croix tandis que le pain qu'ils se partagent symbolise le corps du Christ dont ils font partie.

## PROTESTANTISME – COURRIER DES LECTEURS

Réaction à la lecture de la page du site :

La différence entre catholique et protestant, une question de dogmes

Publié le mardi 9 décembre 2008 à 08:26, mis à jour le 23 septembre 2009 à 09:32 // Anonyme

**Réaction de gs68100@gmail.com** : Le 13 octobre 2013 à 11:39

L'église catholique romaine existe depuis plus de 2,000 ans et compte plus de 2,2 milliards de fidèles ! ( 30% de protestants et 12% d'orthodoxes.)

› elle est la religion des adeptes de Jésus-Christ. - Il s'agit d'une religion monothéiste, rapportée par les apôtres, et des premiers disciples de Jésus. - Le christianisme est la religion la plus répandue dans le monde et a profondément marqué différentes civilisations au cours de l'histoire alors qu'elle était initialement considérée comme une secte juive parmi d'autres. -

/> Il existe trois grands groupes d'Églises : les catholiques, les orthodoxes et les protestantes.-

/> En ce qui concerne les doctrines du salut, la plupart des protestants considèrent que seul Dieu décide qui est sauvé ou pas. Si Luther et Calvin étaient pessimistes et pensaient à une prédestination au mal, donc à l'enfer, les protestants contemporains sont devenus optimistes, considérant que la rédemption est pour tous les hommes.

/> La foi qui sauve est une foi vivante, une foi qui amène un changement dans la vie et le désir de suivre Jésus.

Une foi théorique ne sert de rien, ce n'est pas la foi.-La (vrai) foi amène forcément des "œuvres", parce qu'elle est vraie et profonde, on n'agit plus pareil au quotidien quand on suit et aime Jésus.

Cependant ce sont des oeuvres non contraintes, ni forcées dans le but de plaire à Dieu, elles découlent juste de notre nouvelle vision de la vie en Christ.-Pour les catholiques, la foi Juive et la foi musulmane PRÉPARE le salut qui sera donné PAR LE CHRIST (dans la vie de la Charité).

/>> pour entrer au paradis, dans la vision de Dieu, il n'est pas suffisant d'aimer Dieu.-Il faut en plus avoir un coeur totalement humble où plutôt un coeur "brisé", sans illusion sur soi, celui d'un pauvre sauvé par miracle.

Mais il ne faut pas tomber dans les extrêmes. La seule chose qui importe à Dieu c'est que nous vivons dans la charité et l'amour des uns des autres.

**Réaction de Itrobat :**Le 15 décembre 2013 à 22:02

Très bonne synthèse, à la fois concise et exacte.

Je préciserais qu'en ce qui concerne le baptême, la règle dans le catholicisme est de baptiser les enfants le plus tôt possible, et souvent nouveaux-nés (avec des exceptions pour les convertis n'ayant pas été baptisés, ou les adolescents nouvellement catéchisés).

Dans le protestantisme, il faut distinguer le cas des églises luthéro-réformées où le baptême peut être pratiqué à différents âges de la vie (naissance, en cours de catéchèse ou à la fin de celle-ci), et les églises évangéliques (baptistes, pentecôtistes, etc...) qui ne baptisent que les adultes au terme de leur formation religieuse.

De plus, pour répondre au commentaire précédent, il est vrai que Calvin croyait en la double prédestination (au salut éternel pour les uns, à la réprobation éternelle pour les autres). Cela dit, elle était la conclusion d'un questionnement qu'il se posait à propos de la foi mais n'a jamais été le point central de sa théologie. Du reste cette question embarrassait les pasteurs du vivant même de Calvin et a été abandonnée depuis belle lurette par l'église réformée...